

Jóvenes, conducta en la pareja y violencia de género

En los últimos días los medios de comunicación españoles, han destacado que el **27,4%** de la juventud de nuestro país **considera que la Violencia de Género es una conducta normal** dentro de las parejas.

A raíz de esto, se ha generado un revuelo informativo, donde la juventud de nuestro país no ha quedado muy bien parada, asumiendo que normalizan las actitudes machistas violentas. Se hace imprescindible investigar desde dónde se han recogido los datos para valorar realmente el alcance de los mismos. Se trata de un estudio del **Barómetro del 2017** del ProyectoScopio elaborado por el Centro Reina Sofía sobre Adolescencia y Juventud. Se encuestó a 1.247 jóvenes de entre 15 y 29 años, con el objetivo de darles voz, conocer sus percepciones, detectar las necesidades y, movilizar con ello, a la sociedad.

El Barómetro recoge otros datos como que el 30% de las y los jóvenes reconocen que en España hay violencia de género. Con todo ello, podemos afirmar que la violencia machista supone un problema importante en las y los adolescentes. Pero, ¿qué piensan de todo esto los adultos? Estudios como los del CIS, (CIS sept. 2017) afirman que el **1%** de la población **adulta** considera que la **violencia de género es un problema** a nivel nacional. Si volvemos al Barómetro de las **percepciones de la juventud**, encontramos que en este caso son el **5%** de la juventud encuestada lo reconoce como un problema.

Comparando datos anteriores, podemos afirmar que existe un desfase de 4 puntos en el grado de consideración de problema. ¿Qué puede significar esto? Dado el número de casos de mujeres asesinadas, de los abusos y agresiones producidas a diario sólo por ser mujer, es indudable que la violencia de género es una lacra en nuestra sociedad. Si en estos estudios existe una preocupación más alta entre los jóvenes, quizá sea porque están **más concienciados y sensibilizados con la violencia de género que en el mundo adulto**. La explicación la podemos encontrar en que las personas menores de 30 años, viven en un escenario en el que se están visibilizando los abusos relacionados con el género. Desde los colegios e institutos, se ofrecen talleres de igualdad, donde se trabaja con edades cada vez más tempranas este ámbito, los medios de comunicación son cada vez menos agresivos con el género y cuentan con información acerca de los recursos institucionales que atienden esta problemática.

A pesar de todo esto, y volviendo al dato que nos ha movido a comentar la noticia, casi el 30% de la juventud considera normal la violencia hacia las mujeres por parte de su pareja. Quizá el problema no esté en la juventud, sino en el **planteamiento de esa educación**, por parte de unos adultos que, al fin y al cabo han vivido en un mundo manejado por el poder de los varones. Si las políticas educativas de prevención de la violencia no funcionan, hay que hacer una revisión sistemática de lo que está fallando, apoyar a las investigaciones y dotar de recursos económicos para aplicar la perspectiva de género de forma transversal.